

VOEUX DU LMA HDF

Par **Thierry COULOMB**
Président du Mouvement Associatif HDF



Chères amies, chers amis,

Alors que l'année 2025 s'ouvre devant nous avec ses promesses et ses défis, permettez-moi, au nom de tout le Mouvement Associatif Hauts-de-France, ses bénévoles et ses salarié.es, de vous adresser mes vœux les plus sincères de santé, de solidarité et d'engagement collectif.

Cette période est propice à la réflexion, mais aussi à l'engagement renouvelé. **En 2024, nous avons traversé des moments marqués par des bouleversements politiques, économiques et environnementaux qui ont interpellé notre résilience et notre capacité à agir ensemble.** Dans ces instants, les associations ont prouvé, une fois encore, leur rôle irremplaçable dans la cohésion de notre société et de ses territoires.

Avec près de 100 000 associations en Hauts-de-France, nous formons un tissu vivant, diversifié et indispensable. Ce réseau est porté par des bénévoles, des salarié.es, des citoyen.nes engagé.es, qui donnent corps à des valeurs fondamentales : l'entraide, la justice sociale, le faire-ensemble, la coopération et la participation de chacun.e à la vie démocratique. À vous toutes et tous, acteurs du lien social et de la solidarité, je tiens à exprimer ma profonde gratitude.

Cependant, soyons lucides : les défis à venir restent nombreux. Qu'il s'agisse de **répondre aux urgences climatiques, de lutter contre les inégalités, ou de renforcer le lien social dans un contexte souvent marqué par la fragmentation, notre responsabilité collective est immense.**

Mais ces défis sont également des opportunités. Opportunités d'innover, de renforcer nos coopérations et de construire des solutions solidaires et durables.

2025 doit être une année d'action renforcée. Nous devons continuer à défendre avec force les moyens d'agir des associations : simplification des démarches administratives, soutien financier adapté et à la hauteur des enjeux, reconnaissance des spécificités de l'engagement bénévole, respect des libertés associatives...

Ensemble, nous devons rappeler aux pouvoirs publics et aux partenaires privés que **le monde associatif est un partenaire essentiel, dont la voix compte et un investissement pour l'avenir de notre société.**

En effet, cette année s'ouvre dans un contexte budgétaire inédit et particulièrement anxiogène pour les associations : baisses de budget, manque de visibilité, retards dans les conventions et les paiements nous font craindre le pire. Le Mouvement associatif des Hauts-de-France et ses réseaux membres se mobilisent pour aider au mieux les associations à traverser cette période très compliquée.

Nous portons une alerte collective auprès des partenaires de la vie associative : **Maintenir le soutien aux associations est un choix stratégique pour le présent et l'avenir des territoires.**

Je vous invite donc à faire de 2025 une année de mobilisation, une année où nous ferons vivre ensemble les valeurs qui nous unissent et où nous œuvrerons à bâtir une société plus juste et plus solidaire.

Continuons, ensemble, à faire des associations des lieux où la voix de chacun.e peut se faire entendre et où les aspirations citoyennes prennent forme.

Avec toute ma reconnaissance et mon amitié,

Thierry COULOMB
Président du Mouvement Associatif HDF